

LA NEUROSIS DE SAN PABLO: UN PARADIGMA PASTORAL

Ramón Orozco Vargas¹, Paulina Pérez Orozco², Montserrat Calderón Carbarín³ Armando
Javier Prado Flores⁴

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla
Maestría en Innovación Pastoral

ramon.orozco01@upaep.edu.mx, paulina.perez01@upaep.edu.mx,
montserrat.calderon@upaep.edu.mx, armandojavier.prado@upaep.edu.mx

RESUMEN

Aunque hay muchos estudios acerca de san Pablo, la mayoría se concentran en su teología, dejando sin atender la realidad psíquica de Pablo. Este aspecto es muy importante, porque lleva a descubrir cómo una relación auténtica con Dios puede cambiar a las personas. Mediante una reflexión de autoanálisis y de apertura a la acción de la Gracia, se puede constatar que los cambios no son totales y mágicos, en donde una persona deja de ser ella misma para ser algo totalmente diferente: se cambia, se evoluciona, se transforma, pero hay un sustrato profundo que sigue ahí. Pablo cambia ciertas manifestaciones neuróticas, pero no deja de ser una persona con otras manifestaciones neuróticas; se puede decir que se transforma, expresando más adecuadamente sus neurosis: su encuentro con Cristo le facilita la introspección y la asimilación, y una posterior integración de sus rasgos neuróticos; pero éstos no desaparecen, se expresan de una manera más armónica. La experiencia de Pablo se convierte en paradigma para los agentes pastorales actuales.

Palabras clave: Agentes pastorales. Neurosis. San Pablo.